

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 89 (1980)
Heft: 8

Artikel: 50 handicapés néerlandais à la découverte de Genève
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683965>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Cointrin: une arrivée peu banale sous un soleil radieux...

les chaises roulantes – une cinquantaine de handicapés dont la plupart venaient de vivre, ravis, leur premier baptême de l'air. Ils étaient chaperonnés par 25 volontaires dont 1 médecin, 1 infirmière-chef, 4 infirmières ainsi que par la princesse Margrit, sœur de la reine Béatrix, qui avait revêtu elle aussi l'uniforme gris des bénévoles de la Croix-Rouge néerlandaise, tous forçant l'admiration par le dévouement et l'efficacité dont ils firent preuve au cours de cette journée.

En route pour une mini-croisière...

Une fois le groupe hissé et installé à bord du fameux car de l'Amitié, véhicule spécialement construit pour les grands handicapés et fraîchement étrenné, ce fut un véritable convoi, renforcé de deux autocars supplémentaires, qui partit à la découverte de la cité de Calvin. Le nez collé aux vitres, c'est à peine si nos têtes curieuses avaient assez d'yeux pour admirer l'imposante forêt des grandes organisations, voyant défiler tour à tour l'ONU, la maison du Conseil, l'Organisation mondiale de la Santé, sans oublier bien sûr le CICR, qu'énumérait un interprète dans la langue de Rembrandt. Ce fut finalement le grand jet d'eau qui emporta tous les suffrages, à en juger les exclamations qu'il arracha à nos visiteurs hollandais... Arrivés à l'embarcadère des Pâquis, qui marquait le terme de ce tour de ville, la silhouette blanche du Vevey nous attendait, impatient de faire connaître à nos amis les secrets du lac. C'est en mettant le cap pour une mini-croisière via Hermance, Rolle et Nyon qu'il tint ses promesses, nous faisant découvrir des rives qu'un léger voile de brume avait rendues plus romantiques encore.

Après l'apéritif qui acheva de faire régner la bonne humeur et estompa les dernières timidités, les chaises roulantes disparurent sous les tables et un repas fut servi à bord en l'honneur de nos «princes d'un jour»: repas qui eut l'heureux effet de mêler bénévoles, accompagnateurs, handicapés et équi-

50 handicapés néerlandais à la découverte de Genève

Genève a été élue cette année pour recevoir un groupe de handicapés physiques hollandais, qui ont eu la joie de se faire offrir une excursion peu banale. En effet, c'est par la voie des airs que ceux-ci sont arrivés en Suisse le 24 septembre dernier, grâce à une heureuse initiative de la compagnie aérienne néerlandaise Martinair qui offre chaque année un voyage gratuit d'une journée à un groupe d'infirmités de la Croix-Rouge de son pays. Accueillis par la section genevoise de la Croix-Rouge suisse ils furent conviés, après un tour de ville à bord du nouveau car de l'Amitié, à s'embarquer pour une promenade en bateau sur le Petit-Lac.

Après avoir promené des centaines de handicapés aux quatre coins de l'Europe, pour ne citer qu'Oslo, Co-

penhague, Londres, Paris ou Munich l'année dernière, le DC9 «Erasmus» atterrissait un peu après 9 heures sur l'aéroport de Cointrin, marquant ainsi le dixième anniversaire de cette généreuse tradition. Surprise agréable, le soleil était aussi de la partie, faisant oublier que cinq ans plus tôt les caprices du temps avaient privé d'autres handicapés des attractions de Genève. Une délégation de la Croix-Rouge suisse était présente à l'aéroport pour saluer nos amis hollandais à leur arrivée, composée du secrétaire général adjoint, M. Jean Pascalis, du président de la section genevoise, le Dr Hans Kibbel, de son secrétaire général, M. Jacques Crettol, et de son président d'honneur, M^e Pierre Audeoud. Ce n'est pas sans émotion que nous avons vu descendre – sur une plate-forme spécialement aménagée pour

page de l'avion, tous occupés au seul plaisir d'être ensemble, si bien que l'on ne sut plus vraiment – n'était-ce pas là la véritable magie du voyage – qui était handicapé ou qui ne l'était plus. Pendant ce temps, le pilote de la Martinair, aidé par son collègue de la CGN, se chargeait de décrire les beautés du lac à ses compatriotes.

Mais, déjà, la proximité du débarcadère des Eaux-Vives annonçait le point final de cette croisière. Les autocars ayant repris leurs passagers, on repartit à la découverte de beautés plus urbaines, déçus cependant de n'avoir pu visiter la Vieille-Ville encombrée ce jour-là de fouilles et de travaux. Le périple s'acheva par une halte au siège de la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge, où des rafraîchissements furent offerts à nos amis néerlandais, heureux de se reposer un moment dans la fraîcheur du parc voisin.

Déjà on échangeait des adresses et de nouvelles amitiés s'étaient nouées lorsque le groupe reprit le chemin de l'aéroport. Bien fatigués, mais fort contents à en juger les sourires et les plaisanteries qui égrenaient toute cette journée, nos amis s'envolèrent, le cœur plein de souvenirs, à destination de leur Hollande natale.

Parallèlement à cette excursion aérienne organisée par la compagnie de charters Marinair, qui transporte aussi des vivres et des médicaments pour l'Unicef ou la Croix-Rouge néerlandaise, il existe également aux Pays-Bas un bateau, le *Henri Dunant* qui offre à d'autres handicapés des croisières d'une semaine à son bord. Ces nombreuses activités en faveur des handicapés illustrent bien le dynamisme dont fait preuve la Hollande, pays pionnier en ce domaine et qui mérite bien d'être félicité. Aussi, tandis que l'année 1981 sera celle des personnes handicapées, le moment n'est-il pas mieux choisi pour s'intéresser au sort des handicapés de notre pays et de demander, pourquoi pas, à nos compagnies aériennes: pour quand l'avion de l'Amitié?

PHOTOS D. MÜLLER

Des rafraîchissements sont servis à nos amis hollandais, heureux de se reposer dans la fraîcheur du parc.



L'embarquement à bord du Vevey...



Un repas partagé dans la bonne humeur.

